

## La Igualdad de Oportunidades un reto para el Sector

El desarrollo económico y social del sector pesquero en España, como en el resto del mundo, está estrechamente unido a la capacidad de incorporar a las mujeres a esta actividad laboral, aprovechando, por tanto, toda la formación y cualificaciones que las actuales generaciones han adquirido, y donde destaca especialmente el esfuerzo realizado por las mujeres.

Dentro del sector pesquero europeo, España destaca como el país con mayor presencia femenina. Las mujeres desempeñan un papel importante aunque de forma más o menos relevante, dependiendo de la actividad pesquera, como pesca extractiva, el marisqueo, la acuicultura y el procesamiento de productos pesqueros y acuícolas. Pero ciertamente, y de forma generalizada, esta contribución no ha tenido suficiente reconocimiento, siendo necesario la aplicación de medidas que reduzcan estas distancias y que la perspectiva de género adquiera mayor relevancia.

No sólo la política social europea sino también las directrices españolas van en esa trayectoria, conseguir que la Igualdad de Oportunidades no sólo sea un reto sino una realidad. En este periodo de programación, el Fondo Europeo de la Pesca ofrece la oportunidad de aunar los esfuerzos entre todos los agentes implicados en la pesca para conseguir que la Igualdad de Oportunidades se convierta en una certeza.

En el marco del FEP encontramos medidas englobadas en los distintos ejes que potencian esta coyuntura, el trabajo en red, el intercambio de experiencias y mejores prácticas entre organizaciones dedicadas a promover dicha igualdad y la diversificación de las actividades pesqueras en las zonas de pesca, entre otras, son acciones que permitirán no sólo que se alcance un mayor desarrollo social sino que se consolide el papel de la mujer en dicho sector.

Tanto en el dossier de este número de la revista donde se analiza la integración de la Igualdad de Oportunidades en el FEP, como en las iniciativas de proyectos que presentamos, llevados a cabo por mujeres, nos ofrecen un amplio abanico de la presencia e implicación actual de la mujer en el sector pesquero.

Esta panorámica se complementa con entrevistas a tres mujeres con un destacado papel en distintas perspectivas de esta actividad, desde la Unión Europea, entrevista a la Vicepresidenta de la Comisión de Pesca en el Parlamento Europeo; desde la Administración Autonómica, entrevista a la Conselleira de Pesca de Galicia, y desde el ámbito privado, a la Presidenta de la Asociación Gallega de Mariscadoras/es, (AGAMAR).

Agradeciendo a todas su estimable colaboración, donde se reconoce el esfuerzo por ir abriendo camino a la presencia femenina dentro del sector pesquero; sin embargo todavía se reflejan nuevos retos que asumir y nuevos logros que alcanzar. Esperamos que, entre todos, la Igualdad de Oportunidades sea una realidad completa, y que aprovechemos el FEP para conseguir este fin.